

Mesa Asesora Presidencial propondrá a ministros acuerdo para las víctimas

PREINFORME. Las cuatro subcomisiones propondrán un avance sobre las conclusiones que se presentarán en enero a la Presidenta Michelle Bachelet.

Ramón Tolosa Calderón
cronista@vastraltemuco.cl

Un avance del trabajo hasta ahora realizado entregarán las cuatro subcomisiones que se formaron en la Mesa Asesora Presidencial para La Araucanía. Entre los puntos que se propondrá está la reparación a las víctimas que ha dejado en la zona la violencia rural.

Para conocer este preinforme se anunció que llegarán hoy a Temuco al menos 3 ministros: Mario Fernández de Interior; Marcos Barraza de Desarrollo Social y Luis Felipe Céspedes de Economía.

La Comisión Asesora Presidencial comenzó su trabajo el pasado 7 de julio con la coordinación del obispo Héctor Vargas y 21 representantes de diversos sectores regionales, tanto sociales como productivos.

Uno de los integrantes, Emilio Taladriz, que integra la subcomisión de Legislación e Institucionalidad, adelantó que si bien las conclusiones aún no están listas, entregarán una propuesta de acuerdos que todavía tienen que afinar en cuanto a cómo se deberían implementar.

"Estamos viendo distintas materias, entre ellas la Ley Indígena, reparación a las víctimas, donde tenemos cierto consenso en el concepto y se debe afinar la forma. También en mejorar la representatividad del mundo indígena en el Parlamento, normativa 701 y convenio 169, entre otros", dijo Taladriz.

ENTREGA DE TIERRAS

Desde la subcomisión agregaron que otro de los temas ha sido buscar alternativas a la entrega de tierras que realiza el Gobierno como parte del reconocimiento que se efectuó de la deuda con el pueblo mapuche.



EN LA PRIMERA REUNIÓN DE LA COMISIÓN ASESORA ESTUVO PRESENTE EL MINISTRO DEL INTERIOR JUNTO CON REPRESENTANTES DE OTRAS CARTERAS.



Mario Fernández,
ministro del Interior



Marcos Barraza,
ministro de Desarrollo Social



Luis Felipe Céspedes,
ministro de Economía

Otro de los integrantes, el pastor evangélico Esteban Fonseca, quien preside la subcomisión de Reconocimiento y Paz Social, explicó que, al igual que los otros gru-

pos, han escuchado a varias personas para tener más antecedentes sobre los temas que están tratando.

"Nos hemos reunido con una cantidad importante de gente y llegamos al acuerdo de escucharnos. Las diferencias nunca deben dividimos sino complementarnos y poder lograr lo que necesita La Araucanía, que es la reconciliación, reconocer, pedir perdón y llegar a un acuerdo para poder continuar viviendo como corresponde en la Región", manifestó Fonseca.

Consultado si en la subcomisión han tratado el tema de la reparación a las víctimas, Fonseca expresó que fue analizado.

"Está presente en los informes que se darán a cono-

Actividades de los ministros en la zona

El seremi de Gobierno, Mario González, se refirió a la llegada del ministro del Interior a la zona. "El vendrá a reunirse con la Mesa Asesora Presidencial para recibir un preinforme de las conclusiones. Por otra parte, Mario Fernández en conjunto con una Comisión Intersectorial integrada por ministros trabajará en la puesta en marcha del Plan Araucanía el que tendrá dos pilares, la habitabilidad y la productividad". Además, González agregó que se espera que las autoridades realicen anuncios en materia de inversión para la Región.

cer a los ministros y en el informe final que se entregará a la Presidenta Michelle Bachelet", enfatizó el pastor.

Por su parte, el profesor de la Universidad de La Frontera, Jorge Pinto, valoró el trabajo que se está desarrollando, sobre todo por los diferentes organismos tanto públicos como privados que están apoyando esta iniciativa. Sin embargo, lamentó que algunos representantes de entidades que fueron convocadas no concurren a entregar sus testimonios.

"Lamentablemente algunos grupos se negaron a participar, eso nos exige generar

"Poder lograr lo que necesita La Araucanía que es la reconciliación, reconocer, pedir perdón y llegar a un acuerdo".

Esteban Fonseca,
integrante de la Comisión

procedimientos diferentes para que la gente se sienta convocada e interpretada y que se sienta parte de la solución de este conflicto", puntualizó el académico Jorge Pinto.

ÓSCAR RAWAN